

 Foire de Dijon 2024 : ne manquez rien !

Au sommaire du dossier



Foire de Dijon

Une journée dédiée à l'inclusion : « Je voudrais rencontrer Artus et lui faire une grosse bise »

Plus de dix millions d'entrées, un triomphe en salles et au Festival de Cannes, mais finalement, quel impact pour le film *Un p'tit truc en plus*, sur le quotidien des personnes en situation de handicap ? Ce samedi 2 novembre, on a posé la question aux acteurs de la journée dédiée à l'inclusion sur la Foire internationale et gastronomique de Dijon.

Frédéric Joly (frederic.joly@lebienpublic.fr) - 02 nov. 2024 à 18:31 | mis à jour hier à 12:35 - Temps de lecture : 3 min



L'aventure du Chambouletous, à Dijon, dure depuis déjà deux ans et demi. Photo Stéphane Rak

A lire aussi

- Bagarre générale et pluie de farine

« C'est vrai, il y a parfois quelques clichés dans le film. Mais franchement, tout ce qui permet de dédramatiser sur le handicap, c'est bon à prendre ». À Dijon, Christophe Girault a vu [Un p'tit truc en plus](#), et plutôt deux fois qu'une.

« Vous êtes Passe-Muraille et Passe-Partout ? »

D'abord parce qu'il est le père de Louis, 20 ans, porteur de trisomie 21. Mais aussi parce qu'il a décidé d'ouvrir, il y a deux ans et demi, Le Chambouletous, « né de l'envie de permettre à des adultes porteurs de la trisomie 21 ou d'une déficience intellectuelle d'accéder à un emploi intéressant, stable, dûment rémunéré ».

« Plusieurs clients nous ont avoué avoir vu le film, et avoir eu envie de voir ce que c'était "en vrai" », poursuit Christophe Girault.

« Moi, ce que j'aimerais, c'est rencontrer Artus et lui faire une grosse bise pour le remercier. Il est génial ce mec ! », s'enthousiasme-t-il. « Oui, comme dans le film, nos jeunes disent des gros mots ». Et oui, son propre fils a parfois des élans de spontanéité légèrement déstabilisants : « Je me souviens du jour où on avait deux clients qui portaient des marinières. Il leur a dit, très simplement, "Alors vous êtes Passe-Muraille et Passe-Partout ?". Et tout le monde a explosé de rire ».

Derrière le rire, il y a aussi la fierté d'un père qui voit son fils « progresser, tous les jours ». « Il m'épate. Je le vois dans sa façon d'aller vendre un café, du vin, ou un apéro, tout simplement parce qu'il ne comprend pas qu'on ne puisse pas prendre l'apéro avant de commencer à manger. »

Pour son épouse, Virginie, « un film comme *Un p'tit truc en plus* permet de changer le regard sur le handicap, et c'est très bien. Mais il y a encore beaucoup à faire, à commencer par l'éducation de nos enfants, et leur regard sur le handicap. On se moque parfois de nos amis belges, mais ils auraient beaucoup à nous apprendre sur ce sujet et sur l'insertion professionnelle de toutes les personnes en situation de handicap ».

« *Je suis fier de toute la famille* »

Dans cette grande aventure humaine, il y a aussi Lucas, le grand frère de Louis. Il est « [fier de toute la famille](#) ». « Je viens parfois donner un coup de main au restaurant, je vois les coulisses et tous les efforts que cela demande. C'est beaucoup de travail et c'est bien que cela se voie lors d'une journée comme aujourd'hui à la Foire. » En écoutant ça, Louis a sauté dans le cou de son frère pour lui faire un câlin. Spontanément et sincèrement. Comme pour garder leur "p'tit truc en plus"...

Changer notre regard, « c'est une responsabilité partagée »

Parmi les professionnels de santé qui travaillent tous les jours au profit des personnes en situation de handicap, ils sont bien sûr nombreux à avoir vu le film *Un p'tit truc en plus*. « Il y a quelques petites caricatures. Mais tout ce qui nous permet de surfer sur la vague, on prend : ce film ou les Jeux paralympiques », répond Chloé Largy, cheffe de service du dispositif d'accompagnement médico-social (Dams) 21 à la Pep CBF (Côte-d'Or, Doubs, Nièvre, Yonne). Reste que changer le regard sur le handicap, « c'est une responsabilité partagée », résume-t-elle. « C'est vous, c'est moi, ça commence à l'école et ça se poursuit en insertion professionnelle, où tout le monde peut être gagnant : les personnes en situation de handicap, l'entreprise, et son personnel. »

Dijon – Au programme de ce dimanche 3 novembre

- ▶ Atelier pizza enfants, avec l'Amicale des cuisiniers de Côte-d'Or. Scène Complètement Toqués, Hall 1.
- ▶ Journée de l'Amicale des cuisiniers de Côte-d'Or. Démonstrations et dégustations tout au long de la journée par les chefs de l'Amicale. Scène Complètement Toqués, Hall 1.

Foire de Dijon

Culture - Loisirs



[Au sommaire du dossier](#)



Sur le même sujet

Foire de Dijon

Bagarre générale et pluie de farine



02 nov. 2024

ewsletter.

gnes et

rrroirs

que jeudi

Recevez dans
votre boîte mail
l'essentiel de
l'actualité
de la culture de nos
départements.

S'INSCRIRE

Pe
coi
de
pu
Vo
po
vo
dé
à t
mc
de
VO
ES
cli